



# 駒場の丘

【教育目標】  
自ら学び 新しい時代を拓き  
心豊かにたくましく生きる児童の育成

- ・心かよいあう子
- ・まなび合う子
- ・きたえ合う子

第4号 R4.07.22 (金)  
文責：長山

## 一学期終了！ 有意義な夏休みに

本日をもって72日間の1学期が終わりました。全員が揃って終業式を迎えられなかったことは、残念でなりません。保護者の皆様には、教育活動へのご協力とご支援に感謝いたします。終業式では、一学期に子ども達がつけた力について話しました。これは、始業式で今年がんばっていこうと話したこと事についての振り返りです。一つ目は、昨年から私たちの自慢にしようとしてきた誰かのために手を使うことです。委員会活動や係活動、縦割りそうじなどの頑張りを話しました。二つ目は、自分で考  
えてやってみることです。運動会への取組や学習への取組で見られた姿とその大切さを話しました。また、どんな夏休みにしてほしいのかも話しました。「自分の力でやりきること」「健康で安全な暮らし」です。夏休みは学校という枠を離れ、自分で決めて実行することや、実行するための時間を管理する力をつける絶好の機会です。子ども達が自立した生活を送れるようになることが、自身の力を伸ばすために大切なことです。保護者の皆様には、お子さんの様子について見守り、より良い方向へ導いていただけますと幸いです。健康安全面では飛び出しなどの交通事故、自転車でのけが、水の事故なども心配されます。さらに新型コロナウイルス感染症感染が急拡大しています。これまでの対策を改めて徹底継続していくことで、自分自身を守っていくしかありません。ご家庭での特段の配慮をお願いします。

8月19日(金)に全員元気にそろって、笑顔とともに「これをがんばったよ」という話が聴けることを楽しみにしています。



【校長室に生けてく  
ださっているお花】

## 読書のすすめ

学校では、様々な場面で読書活動に取り組んでいます。図書室は、図書支援さんに読書環境を整えていただいています。また、図書委員会の子ども達も、全校児童が使いやすい図書室のために日常的に活動をしています。1学期1人当たりの平均読書冊数は、26冊でした。子どもにとって読書が必要と言われる理由は語彙や表現を学ぶことはもちろん、読書を通して「疑似体験ができる」ことが挙げられます。子どもの成長には、経験が不可欠です。実体験に勝るものはありませんが、それを補うことができるのが読書です。読書は、書いてある言葉や登場人物の使うセリフや行動、文脈から正しく情報を読み取り状況把握をすることが求められます。自分の頭の中で本に描かれた情景を想像しながら読み進めていくことは、実際に体験するのと同じぐらい印象にも残りやすいと言われます。映像は一時的に印象に残りますが、眺めているだけなので読書とは大きな違いがあります。読書が上記の意味をもつためには、例えば「主人公は、何で今こんなことを言ったのだろうか？」とか「この言葉の意味は、何だろうか？」という読み方が必要になります。そのためには、お家の方が同じ本を読み、子どもと感想を話し合うのが最も効果的だということです。この夏休みは、親子読書カードが配布されます。お忙しいとは思いますが、1冊の本をきっかけにして、親子の対話をしてみてはいかがでしょうか。



# 自分のことを自分で守れる子どもに・・・

子ども達が自分の身は自分で守ることをねらい、千厩警察署から講師をお招きして防犯教室を行いました。

低・中学年は、不審者にあつたときの対応の仕方「いかのおすし」を改めて学習しました。実際に不審者に会つた時、防犯ブザーを鳴らすこと、相手との距離をとることも学習しました。万が一のとき、大きな声を出すことは大人でも難しいことです。そのための防犯ブザーですので、ご家庭でも時々チェックしていただければ子ども達も安心できると思います。

高学年は、携帯電話やタブレット、ゲーム機を使ったネットでのトラブル回避について学習しました。ゲーム等の課金問題や、特定の相手への書き込みも心配な点です。インターネットは、相手が見えないだけに自分中心に考えがちです。そのために心無い書き込みとなつたり、自分自身が追い込まれてしまつたりすることにつながります。また、自分自身への歯止めが気なくなつてしまうこともあります。ご家庭では、『居間8ルール』と合わせて約束事が決められていることと思います。夏休みに入り自分で自由に使える時間が増える今、改めてご家庭で考えてみる時間をとってみたいかがでしょうか。

小学生の保護者の皆様へ  
スマートフォン・ゲーム機等の使用について

## 居間8ルール

共通（児童・保護者）の約束  
スマートフォン・タブレット・ゲーム機等の通信機器を持っている場合、**夜8時には、居間（リビング）の決められた場所に置き、使用しません。**保護者はそれを確認します。

児童の約束	保護者の約束
<ul style="list-style-type: none"> <li>① 名前やメールアドレス及び個人が特定される内容や写真等は、書き込みません。</li> <li>② 無料通信アプリ等を利用するときは、他人の顔や自分が買われて嫌だと感じることは書き込みません。</li> <li>③ 怪つたことやわからないことがあつたら、必ず親や先生に相談します。</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>① 子どものスマホ等の通信内容や通話履歴をいつでも確認できるようにします。</li> <li>② 子どもを有害サイトから守るためフィルタリングを付けます。</li> </ul>

なお、スマホ等の所持は、「教育上のリスクが大きい」ことから、**買ひ与えないことを推奨します。**

実は怖い！スマホ等の長時間使用！！  
長時間使つた場合、こんな問題が発生！！

- 睡眠障害：視力障害、腰痛や肩こり、生活リズムが乱れます。昼夜逆転になつたり、イライラすることが多くあつたり等の症状が出てきます。
- 学習能力の低下：学習意欲が低下し、集中力が低下し、成績が下がります。データ上も長時間の使用は、テストの正答率を下げる事が報告されています。
- コミュニケーション力の低下：親子関係の悪化、社会的な壁下につながる事があります。子どもは等身や顔笑みから、社会性を奪はれていきます。
- トラブルの発生：いじめや友人関係のトラブル、時に犯罪に巻き込まれることも。無償通話、利用制限、個人情報漏えいなどトラブルが起きます。

一関地方校長会、一関地方小中学校PTA連合会、一関市いきがいづくり課、一関市教育委員会

## 学校評議員会を開催

7月5日に学校評議員会を開催いたしました。学校評議員さん方には、学校運営に関してご意見やご助言をいただきました。お忙しいところご来校いただき感謝申し上げます。これからもよろしくお願ひいたします。

一関市では、令和6年度より学校運営支援協議会を市内全校に設置し、学校と地域との連携をさらに促進していくことになっています。本校でも準備を進めていきます。

今年度の評議員さん方

- ・千田 恭平さん（千厩）・三浦 邦弘さん（小梨）
- ・鎌田キクミさん（清田）・菅原 教子さん（磐清水）
- ・藤野 弘子さん（奥玉）



## 早朝作業に感謝

7月2日（土）は、早朝よりPTA 草取り作業へのご協力ありがとうございました。お忙しいところ約200名もお集まりいただきました。草刈り、草取り、植栽と作業をしてくださり、お陰様で環境を整えることができました。



感謝申し上げます。

## お知らせ

- ① 千厩夏祭り「短冊展示」（7月30日）  
子ども達の短冊が、白石薬局とイワタクシー隣に飾られます。ご覧ください。
- ② 閉庁日  
以下の通り閉庁となります。緊急の連絡がある場合には、一関市役所教育委員会学校教育課（21-2111）までお願ひいたします。教育委員会より管理職への連絡が入ります。

閉庁日 8月12日～15日